

**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ**

**ЮРИДИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ**

**Кафедра гражданского процесса и трудового права**

**Аннотация к дипломной работе**

**УЧАСТИЕ ПРОКУРОРА В ГРАЖДАНСКОМ ПРОЦЕССЕ**

**АХМЕДОВ**

**Хофиз Джунайдуллоевич**

**Научный руководитель  
Здрок О.Н.**

**2018**

## РЕФЕРАТ

**Объем работы:** 59 с., 90 источников.

**Ключевые слова:** ПРОКУРОР, ГРАЖДАНСКИЙ ПРОЦЕСС, ПРОКУРОР В ГРАЖДАНСКОМ ПРОЦЕССЕ, ФОРМЫ УЧАСТИЯ, МНЕНИЕ ПРОКУРОРА.

**Объект исследования:** общественные отношения, связанные с участием прокурора в гражданском процессе.

**Предмет исследования:** законодательство Республики Беларусь; международные нормативные правовые акты; научные труды; практика применения законодательства; судебная практика.

**Цель работы:** исследование теоретико-методологических и прикладных аспектов участия прокурора в гражданском процессе, а также выявление и решение наиболее важных проблем теоретического и практического характера.

**Задачи работы:** определить роль прокурора в гражданском процессе; проанализировать исторические и сравнительно-правовые аспекты участия прокурора в гражданском процессе; определить правовой статус прокурора; рассмотреть формы участия прокурора в гражданском процессе; охарактеризовать процессуальные права прокурора.

**Методология исследования:** исторический, диалектический, формально-логический, сравнительно-правовой, структурно-системный, метод технико-юридического анализа и другие методы, широко применяемые в юридической литературе.

**Научная новизна исследования:** в дипломной работе предпринята попытка выявить и проанализировать основные проблемы правового регулирования участия прокурора в гражданском процессе. Предложены отдельные авторские определения (например, заключение прокурора), высказана собственная позиция по ряду дискуссионных вопросов (например, определение правовой статуса прокурора в гражданском процессе), а также сделаны предложения по совершенствованию законодательства (например, определение в законодательстве критериев невозможности самостоятельности защиты лицом своих законных прав и интересов).

**Практическая значимость** (рекомендации по внедрению) исследования заключаются в том, что предложения автора могут быть использованы при совершенствовании законодательства Республики Беларусь, регулирующего участие прокурора в гражданском судопроизводстве. Полученные в ходе исследования выводы могут быть использованы в дальнейших научных исследованиях.

Дипломная работа является самостоятельно выполненным исследованием.

## SUMMARY

**Scope of work:** 59 pp., 90 sources.

**Keywords:** PROSECUTOR, CIVIL PROCESS, PROSECUTOR IN THE CIVIL PROCESS, FORMS OF PARTICIPATION, OPINION OF THE PROSECUTOR.

**Object of the research:** public relations related to the participation of the prosecutor in the civil process.

**The subject of the research:** legislation of the Republic of Belarus; international normative legal acts; scientific works; practice of applying legislation; arbitrage practice.

**Objective:** to study the theoretical, methodological and applied aspects of the participation of the prosecutor in the civil process, and to identify and solve the most important problems of a theoretical and practical nature.

**Objectives of work:** to determine the role of the prosecutor in the civil process; to analyze the historical and comparative legal aspects of the participation of the prosecutor in the civil process; determine the legal status of the prosecutor; to consider the forms of participation of the prosecutor in the civil process; to characterize the procedural rights of the prosecutor.

**Research methodology:** historical, dialectical, formal-logical, comparative-legal, structural-system, method of technical and legal analysis and other methods widely used in legal literature.

**Scientific novelty of the research:** in the thesis work an attempt is made to identify and analyze the main problems of the legal regulation of the participation of the prosecutor in the civil process. Some author's definitions have been proposed (for example, the conclusion of the prosecutor), a position has been expressed on a number of debating issues (for example, determining the legal status of the prosecutor in the civil process), and suggestions have been made for improving legislation (for example, defining in legislation the criteria for the inability of the individual to defend his legal rights and interests).

**The practical importance** (recommendations for implementation) of the study is that the author's proposals can be used to improve the legislation of the Republic of Belarus regulating the participation of the prosecutor in civil proceedings. The findings of the study can be used in further scientific research.

The degree work is a self-executed study.